

Gerente:
Camilo de Mézerville
Administrador:
Joaquín M. Gutiérrez
Oficinas y Taller:
Imprenta Minerva

DIARIO DEL COMERCIO

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ

Subscripción mensual \$ 2.00
Número suelto . 0.10
Número atrasado 0.20

Teléfono 688
Apartado 5

AÑO III

San José, Costa Rica, Miércoles 11 de Julio de 1923

N.º 849

El Gobierno de El Salvador invita al de Costa Rica a una exposición internacional

La Secretaría de Relaciones Exteriores, por medio de el señor Cónsul de El Salvador en Costa Rica, Dr. don José D. Corpeño, ha recibido una atenta invitación del Gobierno costarricense para que nombre un delegado para que nombre un delegado a la gran exposición de productos nacionales que se efectuará a fines de este mes, en

la capital de aquella República. La invitación ha sido hecha extensiva para la banca, agricultura, comercio, etc. El año pasado se celebró una exposición análoga pero sin la participación de los países hermanos, y en vista de su éxito, este año se ha invitado a Costa Rica y a otras repúblicas.

Monseñor Rotta se embarcó ayer por Puntarenas

Ayer se embarcó para Nicaragua y las otras Repúblicas del Centro América Su Señoría Ilma. Angelo de Rotta, Intendente Apostólico en estos países del Istmo.

En las capitales centroamericanas es esperado desde hace varios días y será recibido conforme a su alta jerarquía. Nos complacemos en desearle un muy feliz viaje.

En una cacería, don Francisco Cubero es atacado por un tepescuintle

Don Francisco Cubero, uno de los propietarios de la conocida cacería "La Esmeralda" sufrió grave accidente que nosotros somos los primeros en lamentar.

El señor Cubero, viejo y entusiasta cazador, había logrado acorralar a un enorme tepescuintle, que al verse candidato a la caza se le arrojó encima a su perseguidor, mordiendo horriblemente una mano. Don Francisco se defendió como pudo logrando poner fuera de combate al cuadrúpedo montés.

La herida que recibió es de algún cuidado. Deseamos que mejore pronto.

Solicitud desestimada

Se nos ha comunicado que la solicitud que varios ciudadanos sirios presentaron al Ejecutivo sobre la inmigración de un grupo considerable de sus compatriotas, ha sido desestimada por considerarse inconveniente. Se dice que en caso de haber sido atendida, le hubieran llevado al Gobierno muchas otras análogas.

El Diablo metido en el Teatro Olimpia

En este salón tan concurrido por los más importantes vecinos del barrio, están sucediendo cosas muy extrañas. A altas horas de la noche se ven luces rojas y chisporroteos, y desde la calle se siente el olor a azufre. Azuela no sabe qué hacer. Llamó a la policía y a todos los vecinos, y nadie se atreve a entrar.

Algunos dicen que vieron al macho Giron en un automóvil y dejar un rastro que soltaba cierto olor y aseguran que desde entonces el diablo se metió en dicho Teatro.

La Empresa desea que todos los vecinos creyentes y fieles visitantes de su salón, concurren el jueves a las ocho y treinta a presenciar el espectáculo tan interesante que aparecerá en la pantalla, pues ha logrado retener El Diablo en su poder y lo exhibirá a precios populares.

AYER EN EL CONGRESO

Pasadas las 15 horas se abrió la sesión. Fue leída y aprobada el acta anterior.

FABRICA NACIONAL DE CEMENTO

Fue pasado a estudio de la comisión de Industrias un proyecto de contrato para el establecimiento de una fábrica nacional de cemento.

AUXILIO A UNA JUNTA DE EDUCACION

Acojido por el señor Ortiz, pasó a la comisión respectiva una solicitud de auxilio de \$3500.00 a la Junta de Educación de San Rafael de Escasú.

RETIRASE UN DEPOSITO

Se dió lectura, agregándose luego a sus antecedentes, a una nota de la Secretaría de Fomento comunicando que la International Oil and Pipe Co. ha retirado el depósito que tenía hecho, por no ser necesario.

AUXILIO A UNA JUNTA DE EDUCACION

Previo dispensa de trámites, se dió primer debate a un proyecto de ley del señor Monge para auxiliar con \$2000.00 a la Junta de Educación de San Lorenzo de Tarrazú.

INTERPRETACION DE LA LEY DEL CONTROL

Se dió lectura a una nota de la Oficina de Control pidiendo que se interprete el artículo 1º de la ley que lo creó.

PRORROGA DE DEPOSITO

Si agregó a sus antecedentes una nota del Royal Bank comunicando que la Richmond Levering Co. ha prorrogado el plazo de su depósito hasta el 25 de julio del presente año.

REFORMAS A UNA LEY

Fueron pasados a estudio de la comisión respectiva dos proyectos de reforma a la ley No. 2 de 30 de Junio de 1917, que grava con un impuesto los artículos de exportación.

CLOACAS DE PUNTARENAS

Fue pasado a la comisión que conoce del asunto, un memorial de Comité Pro Puntarenas, oponiéndose a la ratificación del contrato por el Ejecutivo con doña Adela y de Jiménez para la construcción de la red de cloacas de Puntarenas.

TRASPASO DE LA ADMINISTRACION DE RENTAS

Después de larga discusión se aprobó el artículo pendiente en la sesión anterior, decidiéndose que la Administración de las Rentas del Estado pase al Banco Internacional, a más tardar el 1º de octubre del presente año.

Sin discusión se aprobó definitiva la ley.

LIBERACION DE IMPUESTOS ADUANEROS

Después de haberse aprobado detalladamente la ley que libera de impuestos a fuaneros la importación y la exportación de ganados, fue rechazada, casi por unanimidad, y a excitativa del Sr. Jiménez, en la votación definitiva.

EL LIBRO DEL SEÑOR JINESTA

Después de un vehemente discurso del señor Montero Barrantes se aprobó, en tercer debate, el proyecto de ley que ordena la edición, por cuenta del Estado, de la obra sobre estudios penitenciarios, de don Ricardo Jinesta.

A las 17 horas se levantó la sesión.

Aparece misteriosamente en el laguito de la Sabana un lagarto

Nos ha sido comunicada una noticia que desde luego hemos puesto en cuarentena. Que en el laguito de la Sabana fue arrojado un lagarto pequeño que, cuando el sol calienta, parece tranquilamente en las orillas. Dicen que el bicho no es peligroso por lo chico, y que los escolares vagabundos pasan

buenos ratos en aquel lugar en acecho del saurio.

Lo que creemos que ha sucedido con este rumor es que es obra de desocupados, porque la Municipalidad no toleraría en las quietas aguas del laguito a semejante reptil.

Junta Progresista del barrio Keith

Reunión celebrada el domingo 8 de los corrientes a las 12½ del día, bajo la presidencia del señor don Bienvenido Ortiz C., estando presentes un considerable número de vecinos, entre los que se pudieron contar gran número de señoras y señoritas; se trataron los siguientes asuntos:

1. Se dió lectura al acta de la sesión anterior, la que fue aprobada.

2. Se dió cuenta de que el señor Keith entregará en estos días el lote por él donado a la Junta de Educación.

3. Puesta a discusión de todos cuál lote era el que reunía mejores condiciones para edificar la Escuela fue acogido por unanimidad el donado por el señor Keith, manifestando la conveniencia de adquirir el lote contiguo para darle mayor amplitud al actual.

4. Se dispuso que para corresponder a los merecimientos del filántropo Mr. John M. Keith, se celebre una fiesta el 16 de septiembre próximo, colocando placas en todo el vecindario con el nombre "Barrio John Keith", a lo que se solicitó a la Municipalidad el correspondiente permiso, ese mismo día será colocada la primera piedra en el lote de la escuela, y se celebrará un torneo feria, al que será invitada toda la población de San José.

5. Se comisionó al Presidente señor Ortiz para que solicite el permiso correspondiente, para celebrar turnos o rifas cada tres meses, para allegar fondos para la escuela.

6. La Directiva nombrará una Comisión que visitará a todo el vecindario para anotar la cuota, mensual, quincenal, o mensual que cada uno contribuirá para edificar la escuela.

7. El señor don Tanino Arroyo uno de los vecinos más entusiastas, manifestó el deseo de contribuir de una manera eficaz para allegar fondos, y insinuó la idea de verificar algunas representaciones teatrales, la idea fue calurosamente acogida y se dispuso dirigirse a todos los teatros de la capital, para que obsequien a la escuela.

Pasa a la pág. 8

Hoy sale para El Salvador la distinguida familia Gallegos

Después de una corta permanencia en Costa Rica, parto hoy para El Salvador la distinguida familia Gallegos, de la sociedad costarricense, y emparentada con el Sr. Presidente de la República.

Al despedir a los cultos viajeros lo hacemos respetuosamente, deseándoles muy feliz travesía.

Sensible fallecimiento Jacques Renaud de la Croix

Con manifestaciones de sentida pena circuló ayer en esta capital la noticia de haber fallecido en el Hospital de San Juan de Dios el caballero M. Jacques Renaud de la Croix. A este duelo de la muy honorable colonia francesa se asocia unánimemente la sociedad costarricense, que siempre ha hecho causa común con los gallardos hijos de Francia.

Hombre trabajador como pocos era M. Renaud, y a los raudales de su clara inteligencia siempre fueron empleados para el bien. La muerte de este caballero ha llenado de pesadumbre a familiares y sus amigos que mucho lo apreciaron por sus virtudes.

El sepelio se efectuó ayer en la tarde. El DIARIO DEL COMERCIO, le envía su más sentido pésame a la familia doliente, lo mismo que a la distinguida colonia francesa residente en Costa Rica.

Gesto filantrópico de D. Chepe Esquivel

San José, C. R., julio 4 de 1923
Señor doctor don Carlos Durán Pte.

Muy señor mío:
La triste condición de los Asilados del Sanatorio Carit, me mueve a ayudarlos en alguna forma, y al efecto, por el digno medio de usted les remito la suma de \$ 200.00 en el adjunto cheque a su orden. Soy de usted muy atto. y S. S., JOSÉ ESQUIVEL

Señor don José Esquivel A. Pte.

Estimado señor:
En nombre de Junta del Sanatorio Carit doy a usted las más expresivas gracias por el generoso donativo de \$ 200.00 que ha hecho al Sanatorio, lo cual servirá de mucho para aliviar la penuria en que está el establecimiento. De usted muy atto. S. S., CARLOS DURAN Presidente

Algo más sobre el caso de bigamia

El caso de bigamia que denunciarnos hace cuatro días, ha despertado gran baturo en las diferentes localidades en donde residen los protagonistas.

La sumaria contra el bigamo se instruye en el Juzgado Segundo de esta ciudad. El rico alega que el primer matrimonio es ilegal. El juez le ha pedido pruebas.

Don Jesús Romero

(Empleado Seguros de Vida)

fué el favorecido con el

No. 1468

del obsequio semanal

N.º 41 de

\$ 25.00

(Veinticinco colones)

en efectivo del último domingo

Cigarrería Central

Graves escándalos en el Zapote

Los vecinos del Zapote ya no hallan qué hacer con los frecuentes escándalos que a menudo se provocan en una hostería de por allí.

Varias veces se han dirigido a las autoridades de policía pidiéndoles una medida que corte de raíz tanto abuso, pero ha sido en vano. Ofrecen hacerse justicia por su propia cuenta.

Don R. A. Taylor

(Emp. C. R. Electric Light)

fué el favorecido con el

No. 1209

del obsequio semanal

número 15 de

\$ 10.00

Diez Colones

de los famosos cigarrillos

VICTOR

Gonato de incendio

Ayer estuvo a punto de incendiarse la casa de habitación que ocupa el señor Gustavo Cordero, situada en la Avenida Central entre las calles 2ª. y 4ª.

Felizmente el fuego fue descubierta a tiempo y evitada así una catástrofe. La propiedad no tiene seguros.

Política Extranjera

¿Podrá vivir Inglaterra?

Por NORMAN ANGELL

Norman Angell, el célebre publicista inglés que tan buen Profeta resultó en 1912, cuando demostró que la guerra era un mal negocio, aún para el vencedor, y en 1919, cuando predijo las consecuencias desastrosas del tratado de paz de Versalles, pregunta ahora, en un libro interesantísimo, si la Gran Bretaña podrá vivir o está destinada a morir pronto.

El tono de la obra—basada en realidades económicas,—es más bien pesimista.

La producción agrícola, comienza diciendo el autor, tiene en Inglaterra un máximo teórico y un máximo práctico. El primero, que actualmente tiene sólo un interés científico, calcula que la producción agrícola del país podría alimentar de 15 a 20 millones de habitantes, o sea menos de la mitad de la población actual, calculada en cerca de 50 millones. El segundo, en cambio, demuestra que la producción agrícola de Inglaterra no puede abastecer al país ni siquiera dos meses: es decir, que la potente Albión no puede asegurar el pan de sus hijos sin la exportación de su carbón y los productos de su industria. Desgraciadamente para ella, las dificultades que presenta la extracción del carbón inglés han aumentado en estos últimos años, de tal manera que un minero inglés sólo extrae, por término medio, 2600 quintales anuales, en tanto que uno norteamericano obtiene 6800 quintales.

Por otra parte, los países que abastecen a Inglaterra de los alimentos que le hacen falta han visto aumentar su población (Estados Unidos) o disminuir su población (Rusia), dando como resultado una exportación menor y más cara de cereales; por consiguiente, la industria inglesa tiene que producir más, para comprar la misma cantidad de trigo.

Pero la industria británica, que era hace un siglo la única importante, va a perder sus mercados, ya que se ha

encontrado con fuertes competidores. En efecto, en virtud del creciente desarrollo de la raza humana, (se calcula que ha aumentado en 1000 millones en el siglo pasado), países que antes eran exclusivamente agrícolas, tales como Japón, Estados Unidos y Alemania, se han visto obligados a transformarse en industriales, a hacer competencia a la industria inglesa y a defenderse, estableciendo fuertes impuestos aduaneros, contra la entrada de los artículos manufacturados en la Gran Bretaña.

Además, el número de los hombres ingleses que tienen de 20 a 60 años de edad se ha aumentado en 1.600.000 de 1911 al día de hoy, calculándose que, por consecuencia lógica, aumentaron en ese número los «sin trabajo».

Y como para los años próximos se espera que haya 250.000 ingleses más en aptitud de trabajar, se teme que el ya formidable ejército de los obreros desocupados se aumente notablemente.

A todo lo cual hay que agregar los intereses de las sumas que anualmente deben pagarse a los Estados Unidos, intereses que montan a la enorme cantidad de 40 millones de libras esterlinas que la Gran Bretaña tiene que entregar, sin recibir por ello ni un grano de trigo. Hay que recordar que antes de la guerra la situación era diametralmente opuesta: los Estados Unidos pagaban a Europa 250 millones de dólares como intereses de las sumas que le habían prestado.

Por otra parte, el imperio colonial inglés, que antes absorbía la mayor parte de las exportaciones de su Madre Patria, adquiere cada día mayor independencia económica, no estando lejana la fecha en que Australia, elabora la lana que actualmente envía a las fábricas de Lancashire.

Como se ve la situación de la Gran Bretaña es crítica y de difícil solución.

Noche de gran Alegría en el Trébol



ADELITA CAPILLA

En la tanda de las 7 se proyectará una vez EL SUEÑO DORADO por la reconocida artista Carmel Myers. Todos los que hayan visto esta emocionante cinta, recordarán que la lección de moral más elevada en cierra para aquellos descontentos de su suerte que vuelan locamente tras el influjo de locas ambiciones y vanas esperanzas.

A las 8 y 30 representación de LOS DULIAS CAPILLA Y ADELITA, simpático cuadro de arlistas que van ganando terreno en grandes proporciones en el corazón de nuestro público.

Todo lo que traen es nuevo, todo cómico y original. Qué admirable es el CAPITÁN DULIAS con

sus tiros al blanco entre ellos al de Buffalo Bill, que consiste en hacer dos blancos con un sólo tiro.

El Señor CAPILLA con sus cómicas ocurrencias, con sus trajes característicos y sus compañeras Adelita y La Señora Fernández que interpreta admirablemente los papeles a su cargo.

Esta noche se presentará número completamente nuevo: couplets, sainetes, el violín humano, transformaciones y los TIROS AL BLANCO con gran precisión.

Además se proyectarán cuatro rollos de películas cómicas de Harold Lloyd y Harry Pollard. Todo por un colón.

La educación superior en los Estados Unidos

Los estudiantes rigen la vida social de las universidades y colegios

La mayoría de las instituciones docentes tienen alguna corporación estudiantil que rige los actos y funciones de los estudiantes, y esto sucede también en los colegios de mujeres, sobre todo en cuanto al régimen de vida en los dormitorios. Esta corporación toma las medidas que juzga conveniente siempre que la conducta de un estudiante puede prestigiar el colegio o afectar el bienestar de la comunidad estudiantil, pero sin facultades o poder para expulsar al delincuente. Los deberes de los funcionarios de la corporación de alumnos, así como aquellos que se relacionan con la organización de las clases, las publicaciones literarias, los clubs, etc., estimulan el desarrollo de facultades administrativas y para los negocios en general.

El espíritu democrático

Es un detalle digno de mención que el espíritu democrático es característico de los colegios y universidades de los Estados Unidos, siendo un hecho harto conocido que jamás surgen barreras entre grupos ni entre individuos a causa de la riqueza o el linaje. A los estudiantes que se ven obligados a ganarse la subsistencia, no se les tilda ni mira con desdén, sino que, antes bien, se les juzga únicamente por su conducta y habilidad y, llegado el momento en que estos estudiantes pueden disponer del tiempo y de los elementos necesarios para tomar parte en funciones sociales, sus condiscipulos les agasajan y con frecuencia les prodigan las más altas distinciones. Ninguna clase de trabajo se considera deshonroso. No sólo entre los estu-

diantes, sino también entre los catedráticos y estudiantes, por lo general prevalece un edificante espíritu de compañerismo.

Los estudiantes latinoamericanos

En las universidades a las cuales concurren muchos estudiantes extranjeros hay por lo común un club internacional como, por ejemplo, «Corda Frates, Asociación de Clubs Cosmopolitas». Además hay varios organismos latinoamericanos entre los cuales figuran la «Asociación de Estudiantes Brasileños», la «Asociación de Estudiantes Chilenos» y la «Asociación Cristiana de Estudiantes Latinoamericanos», además de los clubs latinoamericanos que hay en muchas instituciones docentes.

En algunas de las universidades en las cuales ha ingresado un gran número de estudiantes extranjeros, les han proporcionado a éstos consejeros o mentores y casi sin excepción se les hace sentir cual si estuviesen en sus propios países. Los estudiantes latinoamericanos que están debidamente preparados ingresan sin ningún inconveniente en los deportes, los clubs y en la sociedad en general.

Los estudiantes latinoamericanos prefieren por lo regular ingresar en las universidades más grandes y mejor conocidas, lo cual no siempre es lo más acertado. Sabido es que la mayoría de las grandes universidades de los Estados Unidos están situadas en ciudades populosas o cerca de ellas, ya que ciertos departamentos—sobre todo las escuelas de medicina—necesitan los medios que les ofrecen los grandes centros de población, que también lo son de artes y del foro, con el fin de efectuar un canje de impresiones. Por otra parte, la mayoría de las universidades, colegios y escuelas

Pasa a la página 6

“La Piedra del Canal”

Relojería, Joyería y Grabado
AUGUSTO TREJOS & HNOS.

Situada 50 varas al Oeste de la Ferretería Rodríguez

Acaba de recibir de Alemania un extenso y variado surtido de bolsas de alpaca y plata, cigarreras esmaltadas, boquillas, bomboneras y cajas de vanidad.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Haga una visita y se convencerá.

¡FUMADORES!

PIDAN EL PAPEL DE FUMAR MARCA

“EL PINO”

No tiene rival—Se recomienda sólo

Es el mejor

¡¡Los fumadores deben pedir sólo esta marca

que no admite falsificación!!

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el

ANTI-PYXO

Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 434

MARMOLERIA
de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas
Calle del Cementerio.

AL FIN LLEGO!!
el famoso WHISKY
PERFECTION
D. & J. Mc CALLUM

Pídalo en: “La Lonja”, “El Bolsin”, “La Moneda”, “La Feria”, “La Palma”, “El Balcón de Europa”, “Las Ciudades de Italia”, “El Aguila de Oro”, “La Marina”, “Las Olas”, “El Pacífico”, “La Parra” y demás cantinas de importancia.

No olvide pasar con su trabajo a la Minerva

INDUNI Y HERMANO

Se hacen cargo de toda clase de construcciones, por contrato o por dirección

Cloacas por abonos mensuales

OSTIONES (Oysters)
Frescos. en Concha

Llegan diariamente a la CANTINA

EL BOLSIN (antigua Magnolia)

Se envían a domicilio - Teléfono 261

Se expende también la Cerveza SELECTA de barril, en vaso

Se alquilan dos casas

Situadas a 125 varas al Norte del Mercado

Una grande, aparente para familia numerosa, o casa de huéspedes — Informes en la Casa N° 354, Calle 8a. Norte, Paso de la Vaca.

Don Alberto Echandi y el régimen de Tinoco

Un Jefe del Reformismo contradice al Presbítero Volio

En el Manifiesto que recientemente ha dado a luz el Jefe del Partido Reformista, Presbítero Volio, así como en las publicaciones de sus partidarios, pretenden señalar al Lic. don Alberto Echandi como persona que tuviera que ver en algo con la pasada Administración de Tinoco, siendo así que se mantuvo siempre alejado de aquel régimen, no obstante las muchas insinuaciones que se le hicieron para que tomara parte en él. Don Alberto Echandi no fué tampoco de los que se encerraron en la concha de un prudente silencio, como don Ricardo Jiménez en sus *soledades*, indiferente al clamor nacional y a la expectativa de que vinieran mejores tiempos para erigirse en director de las masas populares; recoger la bandera de la redención y proclamarse el único hombre capaz de hacer la felicidad de la Nación. No. Esos gestos de *clown* político no se avienen con el carácter de hombre serio y patriota sincero de don Alberto Echandi. Creyó de su deber no contribuir a que se consolidara en el Poder Pelico Tinoco y por eso no le prestó ni su ayuda moral ni su cooperación material. Llegado el momento de contribuir con sus recursos—ya que no le era dable hacerlo con su persona—a derrocar aquel régimen, el Lic. Echandi gustoso lo hizo, sin pensar en futuras recompensas.

Pero no vamos a ser nosotros los que nos encarguemos de desvirtuar el cargo que ahora se le quiere enderezar tan injustamente al señor Echandi, cuya reputación está libre de toda sospecha. Dejemos ese deber a los propios reformistas y oigamos lo que el distinguido escritor y uno de los jefes del reformismo, don JOSE MARIA ZELEDON, ha dicho al respecto de don Alberto Echandi:

"Queremos hacer todo honor a la conducta patriótica de don Alberto Echandi.

"Él tiene un nombre limpio a salvo de sospechas y pudo con él haber tanteado la aventura política (en la elección presidencial pasada) de arrebatar a los vencedores de la frontera el triunfo electoral que tienen merecido.

"Don Alberto Echandi no fue de los egoístas ni de los ocasionados. Su temperamento tranquilo y juicioso lo mantuvo a salvo de ser arrastrado a las impetuosidades que fueron socavando día tras día los basamentos de la iniquidad, pero su conducta honorable frente al crimen victorioso jamás tuvo dobleces. Personalmente nos consta que nunca escatimó su consejo ni su auxilio a las labores de los avanzados, y su palabra hanrada no enmudeció prudentemente en espera de días de libertad para salir a dar fáciles repiques a los vientos de la notoriedad.

"Don Alberto Echandi es de los buenos en este período de prueba dolorosa que nos dejó sin hombres."

El país juzgue ahora desapasionadamente y se vencerá, una vez más, de la pureza, hidalguía y patriotismo del candidato del Partido Agrícola. Lic. don Alberto Echandi, ante quien se descubren sus propios adversarios políticos que no están cegados por la pasión del momento, haciéndolo aparecer como uno de los ciudadanos insospechables, en quien el país debe confiar en los actuales momentos, en la seguridad de que su gobierno será digno del pueblo que lo elige.

ALEXIS

Partido Agrícola

Las oficinas de la Directiva Central están instaladas en la casa N.º 519 Avenida 1.ª Este, o sea 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

PARTIDO AGRICOLA

AVISO

Se hace saber por este medio que el señor don Ricardo Toledo Escalante ha sido encargado para la venta de los tiquetes del tren que correrá el domingo quince del corriente, para la GRAN MANIFESTACION ECHANDISTA en la ciudad de Alajuela.

Don Ricardo Jiménez juzgado por él mismo

«Para vivir en ella (se refiere a la política), como lo peces en el agua, es preciso ser o iluso o pícaro. Iluso dejé de serlo; pícaro nunca lo fui. El político, si en realidad lo fuere, ha de pertenecer la a familia de los caimanes: tener pellejo muy duro, para que resbalen las saetas sin producir otro efecto que el de una cosquilla; y tarasca muy grande y andana de dientes muy fuertes y filosos para devorar cuantos honores y dineros se atraviesen»

(t.) Ricardo Jiménez

A nuestros amigos y Colaboradores

La Comisión de Prensa del Partido Agrícola, encarece a todas aquellas personas que remitan correspondencias políticas, artículos y en general, cualquiera colaboración en favor de nuestro partido, que sean lo más concisos posible; que firmen sus producciones—no para publicar esa firma si así no lo desearan—sino para el resguardo de la imprenta y que esperen el turno respectivo.

La Comisión de Prensa, que desea complacer a todos sus partidarios, y que sabe agradecer su noble esfuerzo, se ve en la necesidad de publicar este aviso, debido a la enorme abundancia de material que recibe a diario de todos los lugares de la República.

Acuda con su trabajo a la Imprenta MINERVA

No puede entrar el chapulín azul en Barba

Como en todas partes, el jimenismo es repellido en Barba. El viernes p. p. día de San Pedro llegó una comisión langostina capitaneada por el señor del Solar al pueblo de San Pedro. Dicho señor fue recibido como se debía; silbidos y gritos de protesta, poca hasta el republicanismo reconoce la política del señor del Solar y no quiere servirle de escalera para un hueso o conseguir otro solar.

El solar, los \$ 15.000.000 fueron los aplausos que recibió el señor Arias en San Pedro, fuerte del jimenismo y conste que es la segunda visita langostina a aquel pueblo, pues ya una vez el Lic. Benavides fue a decirles que la religión del Nazareno era la del Partido Republicano; con diferencia que en tiempo de Jesús no había empréstitos, solares, chanchullos, veintiochos ni cucarachas.

Esa fue la tan anunciada reunión jimenista, pues no se quedó pueblo de Heredia sin invitar.

Chapulines, id por otro lado. Buscad las faldas del Irazú. Heredia es totalmente echandista y está probado.

Los fuertes del jimenismo en otros tiempos, ya no existen y por doquiera se oye el grito de salvación ¡Viva el Partido Agrícola!

Señor del Solar. Si usted quiere aguardarse para ver el triunfo del Partido Agrícola el 2 de diciembre, le aconsejo no salga a hacer política por la provincia de Heredia que ya no puede usted engañar. Busque de Acosta para adentro ya por sí

acaso no conocen por ahí sus doctrinas.

Pues por estos lados derrame tras derrame de billes puede llevarse a la tumba tan respetable chapulín.

Por la noche del mismo día unos cuantos heredistas jimenistas y volistas fustigados y emborrachados trataron de promover escándalo en esta tranquila villa, y a no ser por que su gente es culta y dueña de sus actos, a estas horas estarían estos adoradores de Baco en el lugar que ocuparán siguiendo ese camino; pues deben saber que todo el pueblo aún mujeres y niños no esperaban más que una voz para lanzarse y castigar a los que iban a burlar la paz de un pueblo trabajador.

Ardidos por la gran manifestación echandista de ese mismo día en Heredia, trataron de salir a desahogar su ira gritando, insultando, provocando bochinches en medio de su desesperación. Debiera el langosto rayado de Heredia no permitir que gentes tan vulgares anden por esas calles molestando la paz de los pueblos, pues todo malcriado en la calle encuentra su padre. Hágalo usted que siempre ha hecho alarde de rectitud, de disciplina, de reglamento, etc., hágalo si quiera en sus últimos días, aplíquese su merecido a los malcriados del bando que sean.

El pueblo de Barba sensato, con mucho gusto recibe a quien en orden venga a visitarlo, pero también sabrá castigar a quien quiera abusar de su tranquilidad y paz.

VENANCIO

De Limón Para calumiar y comer pescado hay que tener mucho cuidado

En La Prensa del 22 del lunes p. p. apareció con el rubro a propósito de "La noche del sábado", un artículo del "reformista" Victor Manuel Salazar, censurando acremente los procedimientos políticos de propaganda, llevados a cabo recientemente por el señor Gobernador de la Provincia y el señor Administrador de Aduana. Esa estela de históricas leyendas que, nos trae improvisadas, no hacen más que poner el descontento, con la desconfianza del pueblo. La debilidad del apasionamiento político influye muchas veces, a mejorar paulatinamente; el deseo de alcanzar victorias prematuras que nunca han soñado. Bastaba que dieran las primeras campanadas a las huestes que determinaron cooperar eficazmente por el mejoramiento moral e intelectual de todo un pueblo que recurre a poner su grano de arena en el pedestal de su triunfo—culpa no es de que no tengan probabilidades de llegar a la meta de sus aspiraciones. Es el señor Avarado un probo empleado que siempre en el desempe-

ño de sus funciones, se ha distinguido—aún cuando fuera un "club político". Echandista la aduana, corronces los elementos que integran el resguardo pertenecían al partido agrícola. Pero esto no es cierto. Hay de todos colores políticos. Sin excepción todos disfrutan de los privilegios que les dispensa el señor Alvarado. Estos cargos que lanzan no tienen razón de ser. ¿Qué propaganda hace el señor Gobernador? Estas conjeturas supuestas que pregonan, no si ven más que de consuelo para aliviar en algo su derrota. Según los propagandistas del partido reformista tienen equilibradas sus fuerzas con el jimenismo, para evitar lo inevitable, es decir, de obtener el mullido sillón presidencial, en el próximo período constitucional.

UN ALAJUELENSE
Limón, 2/7 de 1923.

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma
TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V.C
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Soto y YERBABUENA
BOTICA ORIENTAL

SUSCRIPCION:

2.00

Diario del Comercio

Edición Diaria: 8 Páginas — Extensa Información política, local y extranjera

El único diario de la mañana, en el país, que está en condiciones de cobrar DOS COLONES por la suscripción mensual y diez céntimos por ejemplar al pregón

No. SUELTO

0.10

El Partido Agrícola y las Juntas Electorales

El Jimenismo ha dirigido al señor Presidente de la República un extenso memorial indicándole cómo debe hacer el nombramiento de las Juntas Electorales. Nosotros juzgamos que esa actitud, adoptada según informes de la prensa en connivencia con el Reformismo, es—además de prematura—poco atinada, porque implica injusto recelo hacia el uso que el señor Acosta haga de la facultad que en ese punto le confiere la Ley de Elecciones emitida por el verdadero Partido Republicano, en 1913.

No nos proponemos tratar la cuestión en sí. Bien podríamos decir algo acerca del pretendido, oculto espíritu de la ley; o presentar múltiples casos en que la teoría jimenista-reformista resultaría tan aplicable como encajar una chistera en la plana cabeza de un caimán, ya porque ocurra la fusión de dos partidos y quede así desequilibrada la representación, ya porque haya más de tres partidos y forzosamente algunos de ellos no tengan personería, ya porque después del nombramiento de las Juntas aparecieron otras agrupaciones y carecerían también de representación,—todo como gravemente irreparable para la buscada equidad.—Tampoco expondremos la conveniencia general de que las Juntas sean integradas en parte y ojalá en su totalidad por elementos que no hayan tomado ingerencia en la contienda, capaces para esa función y lo bastante honradas para dar garantía de legalidad a todos los partidos.

Nuestro afán es más sencillo. Venimos a declarar que nuestro Partido cree que nada tiene que hacer en cuanto a nombramiento de Juntas Electorales, desde que la ley no le otorga intervención alguna en ello y fija taxativamente a cuál funcionario corresponde y qué condiciones deben tener los nombrados.

Con tanta mayor razón se abstendrá de gestionar nada en ese respecto, cuanto quien la persona a quien la ley atribuye la designación de tales juntas, le merece amplia y sólida fe. Sabe nuestro Partido que el señor Acosta es un hom-

bre ecuanímico y que se mantendrá fiel a las promesas formuladas, puesto que su único interés, su noble interés en la presente campaña, consiste en volver a la serenidad de su vida privada libre de los remordimientos del perjuro, antes bien, dejando su nombre inscrito en los anales de la República a la par de los de Juan Mora Fernández, José María Castro y Cleto González Viquez, por la pureza de su conducta en la entrega del Poder, por el generoso espíritu de respeto al derecho ajeno y por la obra de concordia que realizara con haber refrenado a las Furias de la Venganza, que pugnaban por perpetuar en Costa Rica estados de inquietud y de dolor, en vez de devolverle su paz y su derecho.

De ningún modo ni en ningún tiempo nuestro Partido abrigaría la menor sospecha contra el señor Acosta. Así como lo juzga incapaz de un 28 de abril, pero capaz de conjurar con prudencia y de ahogar con valor cualquier intento subversivo que tienda a desbaratar el legítimo producto de las elecciones venideras, así también tiene confianza en que él formará las Juntas Electorales con ciudadanos probos, rectos, enterados del trajín electoral, que garanticen de veras al pueblo costarricense,—no a cierto partido ni a cierta alianza de partidos—que el rumbo de su voluntad no será torcido por la malicia ni por la violencia.

«El talento superior es el talento moral» dijo Smiles; y el señor Acosta posee afortunadamente ese don singular de la honestidad política. Nuestro partido no entrará en oficiosas interpretaciones de la ley y se atiene sin reticencias a sus preceptos, dejando en las manos del señor Acosta la resolución del problema, seguro de la virtud del funcionario y seguro de su propia fuerza, que lo llevará al triunfo aplastante, sobre sus dos contrincantes, por la vía serena, ancha y luminosa del Derecho.

LUX



Fechas matrimoniales

Hoy celebran la fecha de su matrimonio don Alex Murray y doña Adriana Carranza (1916); don Jorge Aubert y doña Lidia Gólicher (1918); Lic. don Albino Villalobos y doña Teresa de Villalobos (1885).

Recordatorios

Hoy cumplen años de haber fallecido doña Adelaida Bonilla de Carranza (1916); doña Leonor Castro B. de Merino (1914) y el Lic. don Solón Bonilla (1885).

Enfermos

Se encuentra delicado de salud desde hace varios días el estimable caballero don Víctor Aubert.

Ha continuado enfermo el Consejero de la Legación de Nicaragua en esta República don Miguel Cárdenas.

Participación

Don Jorge Guier y su señora esposa doña Lola A. de Guier, nos han participado en atenta escuela el próximo matrimonio de su hija Carmen con el señor don Rafael Ortiz. La ceremonia debe efectuarse el próximo lunes 16 de los corrientes, a las 8.30 p. m. en la ciudad de Cartago.

Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros sinceros votos por la felicidad del nuevo hogar.

Viajeros

El 14 de los corrientes debe salir para Panamá el joven don Ricardo Fonseca.

Don Nicolás Chavarría saldrá próximamente para los Estados Unidos.

Enfermos

Don Jesús Fuentes

En esta misma sección hemos venido enterando a nuestros lectores de la grave dolencia que sufre don Jesús Fuentes, padre de nuestro buen amigo don Juan Fuentes,

a quien mucho estimamos. Don Jesús sigue mal.

Quiera Dios que restablezca el honorable caballero.

La señorita González Herrán

El estado de salud de la distinguida señorita Adela González Herrán es satisfactorio. Se nota una mejoría que ha llenado de placer a nuestra sociedad.

Deseamos poder consignar pronto el completo restablecimiento de la gentil damita.

Doña Zelmira de Capella

Pendiente, como hemos estado, de la dolencia que tiene postrada en cama desde hace muchos días a la dignísima dama doña Zelmira de Capella, tenemos la pena de participar a nuestros lectores que el ciclo se tarda en devolverle la salud, pues ha seguido sumamente grave.

El Gral. Pertúz

Nuestro muy querido amigo el Gral. don Francisco Pertúz, Encargado de Negocios de Colombia, se halla bastante enfermo a consecuencia de un accidente sufrido en días pasados.

Sentimos mucho lo que le ocurre al cumplido caballero, y formulamos sinceros votos por su mejora.

El Lic. Aguilar Barquero

La salud del Benemérito de la Patria Lic. don Francisco Aguilar Barquero continúa siendo de cuidado. Ello nos apena hondamente, siendo nuestros vivos deseos que mejore pronto el egregio patricio.

Otros enfermos

Don Luis Diego Sáenz está restablecido.

—Sigue mejor la señorita Luz Asch.

—Don Max Chaves está restablecido.

—Don Bernardo Velázquez se ha ya enfermo.

—Mañana será operado don José Sauma.

CIGARRILLOS LIBERTY

El crimen de antier Sin que mediara explicación de ninguna clase, Delfin Mora le dispara un tiro a Faustino Sandoval

Al amanecer del lunes pasado los vecinos de la hostería de Esmeralda Conejo, situada en la calle 10 entre las avenidas 10 y 12, oyeron una detonación producida por un disparo de revólver, y casi al mismo tiempo gritos de mujeres pidiendo auxilio.

Lo que en aquel momento ocurría en el establecimiento era espantoso:

Delfin Mora le acababa de disparar un balazo a Faustino Sandoval, quien se encontraba en la cocina de la hostería cenando tranquilamente.

Dicen testigos presenciales del hecho que entre Mora y Sandoval no medió explicación de ninguna clase, y que Delfin le disparó a su enemigo casi a quemarropa.

El proyectil le hizo blanco en la boca, alojándose en la cabeza. El estado de salud de San-

doval es sumamente grave y se teme por su vida. Mora es muy conocido y posee varias casas en el barrio de la Constructora. Actualmente se encuentra en la Segunda Sección de Policía.

El Juez del Crimen levanta la sumaria del caso.

BOTIQUIN
anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 vs. al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.
DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA
EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS
SERVICIO NOCTURNO
Regente:
Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

El viaje del Dr. don Julián Nogueira y la comida dada en su honor

Hoy se ha de embarcar rumbo a Nicaragua y las otras repúblicas de Centro América, el muy culto y distinguido Representante de la Liga de las Naciones, Dr. don Julián Nogueira.

Su misión ante el Gobierno de Costa Rica ha tenido el mayor éxito y nuestra pequeña República podrá seguir siendo miembro de aquella sociedad internacional, mediante el pago de una cuota sumamente baja.

Asimismo, los tres años que Costa Rica adeuda a la Liga de las Naciones serán cotizadas de acuerdo con la nueva y especialísima tarifa, que rebaja dos terceras partes, poco más o menos, de lo que se debe.

La Comida

El domingo por la noche en el Hotel Washing-

ton, el señor Nogueira ofreció una comida a la que fueron invitados: el Sr. Ministro de Relaciones Exteriores, el señor Ministro de Chile, el señor Ministro de México, don Alejandro Alvarado Quirós, don Fernando Piza, don Federico Witting, don Ricardo Fernández Guardia, don Federico C. Alvarado, don Juan Margueirat, don Otilio Ulate y don Vicente Sáenz, quien por motivos ajenos a su voluntad suplicó al señor Nogueira lo excusara.

La comida dió principio a las 7 y 30 p. m. terminando a las 11 de la noche en medio de la mayor cordialidad y entusiasmo.

El DIARIO DEL COMERCIO saluda afectuosamente al Sr. Nogueira, deseándole muy feliz viaje y felicitándolo por el gran acierto en el desempeño de sus funciones diplomáticas en este país.

BOTONES DE CONCHA PERLA TODAS FORMAS Y TAMAÑOS

Dentro de 15 días tendré el gusto de ofrecer al Comercio importador botones elaborados aquí con maquinaria moderna, de todas formas y tamaños, los cuales venderé a los precios que se expenden al por mayor en el extranjero. Ruego a los señores importadores de este artículo abstenerse de ordenarlos al exterior hasta tanto no vean muestras y precios. La maquinaria la estoy montando y es de lo más moderno.—Cartago, julio 9 de 1923.

E. Runnebaum



Peligros que se evitarán a las criaturas

El biberón de goma o cuello, largo. Fajas de tela de algodón recio impiden el funcionamiento de los órganos internos y desarrollo de los músculos. De las moscas, del fuego, gas, agua hirviendo, etc. Suprimase en absoluto la ropa inflamable de algodón y todo objeto de celuloide

Glaxo

"LA PERFECTA LECHE"
DIGESTIBLE
PURA RICA
Depósitos de GLAXO
Botica Francesa, Botica Oriental, Siglo Nuevo

CUPON
Agente Instituto Glaxo (Londres)
Box 355, San José
Sírvese enviarme muestra de "Glaxo" y "El Consejero de la Madre".
Nombre.....
Localidad.....
Calle No..... Señas.....

BASE-BALL



Por BORICUA

LIBERTAD VS. MECANICOS

Según los datos del Box Score, este encuentro ha sido de lo más similar de los desafíos de Campeonato hasta el presente.

"La Libertad" derrotó a los "Mecánicos" por un desconcierto de éstos y por un pitching excelente de Tovar que igualó al famoso pitcher Big Boy en el trabajo del box, en strikeouts.

Indudablemente que fue un día fatal para los "U. M." quienes si no fuera en ese juego por Big Boy, hubieran recibido una derrota aplastante. Big Boy demostró a los "fans" que es un jugador de grueso calibre y eso que no ha tenido la oportunidad de demostrarnos lo que puede ser de catcher, como también de short.

"La Libertad" tenía el jardín atendido por gente novicia en materia de base-call y se necesita mucha suerte con un pitcher de la calidad de Big Boy para poder ganar un juego por la diferencia de una carrera; máxime cuando esa novena estaba compuesta de un "three men team" (un triunvirato) compuesta de los Pozuelos y Tovar, porque el resto están muy tiernos en materia del "Emperador".

El Home Run de Felipe Pozuelo fue hecho por un rosario de errores por parte de los "Mecánicos", puesto que en verdad fue un "single" que no aparece como tal en el score por haber "fielding errors" (errores en el fildeo).

Los "Mecánicos" perdieron por las malas jugadas y no por incompetencia.

En la primera parte del 4º. inning Manolo Rodríguez cogió un rrolling de los que llamaba Víctor Muñoz "arranca margaritas" que no pudieron los "fans" sino aplaudirlo. El roletazo fue sobre su jurisdicción y atrapado hábilmente.

En la primera parte del 6º. episodio, Rodó atrapó un rolin de mal aliento que iba enfocado sobre el jardín derecho siendo ovacionado por los "fans" y que fué bien merecido.

El 8º. acto fué sensacional. Al querer Felipe Pozuelo esiafarse el Home por medio de una tirada forzada, Big Boy que estaba asistiendo al Home recibió la bola, sellándole un out, muy bien jugado, a Pozuelo. Al bate Pozuelo Enrique da un "fly" al estilo de cohete que recibió Big Boy en territorio "foul" (ilegal) entre home y primera.

El entusiasmo que reinaba entre los "fans" era delirante y al terminar el juego parecía la plaza como en un día de corrida de toros, en las fiestas de fin de año.

Este es el primer juego que pierden los "Mecánicos" de 4 que han jugado ya.

Raúl Rodríguez fue el "Chief Umpire" y como tal está resultó de primera calidad, igualmente Mendieta que actuó como Umpire de campo (field Umpire).

El público continúa desobediendo y esto en parte es debido a la falta de un campo cerrado o que este permanezca sentado durante los juegos, por lo menos entre primera, home y tercera bases.

BOX SCORE

"LIBERTAD"						
	V	C	H	O	A	E
Videche Cf.....	5	0	2	4	0	0
J. Pozuelo 2 b....	5	1	1	3	0	1
Aymerich 1 b....	5	0	0	5	0	0
Felipe Pozuelo C..	5	3	4	2	0	0
M. Rodríguez 3 b..	4	0	2	2	0	2
Tovar P.....	4	1	2	2	1	0
Enr. Pozuelo S. S.	4	0	2	3	1	2
M. Barquero L. F.	4	1	2	2	0	1
Colombani R. F....	4	0	0	4	0	0
TOTALES	40	6	15	27	2	6

"MECANICOS"						
	V	C	H	O	A	E
Elizondo S. S.....	4	2	1	2	0	1
Vilalta R. F.....	4	0	2	3	2	0
Rodó 1 b.....	4	2	3	2	0	2
Cedeño C b.....	4	0	1	4	0	0
Masis 2 b.....	4	0	0	4	0	2
Daly C.....	4	0	0	4	0	2
Morales L. f.....	4	0	0	4	0	0
Aurillón 3 b.....	4	0	1	3	0	1
Scott P.....	3	1	3	1	1	0
TOTALES	35	5	11	27	1	8

Anotación por entrada

"Libertad"
0 1 0 3 0 1 0 1 0-6

"Mecánicos"
2 0 2 0 0 0 0 1-5

Sumario.

Strikeouts: por Tovar 14,

por Scott 14. Base por bola: por Tovar 2, por Scott 1. Golpeado: por Scott 1. Home runs: Pozuelo Felipe 1. Dos "two baggers" de la Libertad. (Hits de 2 bases).

Chief Umpire Raul Rodriguez Base Umpire Mendieta

Tiempo 2 horas, 20 minutos.

Público: más de 1,500 almas.

Anotador oficial: Rafael So-

ley R.

Encargue sus Trabajos
→ A LA ←
IMPRESA y
LITOGRAFIA

MINERVA

Sección Deportiva

a cargo de FREE - KICK

Los juegos del domingo

Casi todos los juegos correspondientes al Campeonato Anual de Foot Ball, se efectuaron en La Sabana. Por ese motivo nuestro hermoso llano se vió visitado por multitud de entusiastas por este sano deporte. Todo el que estaba en la Sabana podía observar como desde el comienzo de ella y casi el final, jugadores uniformados de distintos colores, en medio de sus admiradores, se entregaban con todo denuedo a luchar por el Club a que pertenecían. La s t i m a grande es que los actuales directores de la Liga Nacional de Foot Ball, no se preocupen por que todos estos juegos no se verifiquen en una sola cancha, arreglada conforme al Reglamento tanto para que el partido resulte más lucido, como para

evitar a todos estos clubs el desembolso que origina el marcar su respectiva pista de juegos. Realmente los clubs resultan, al fin de la temporada, gastando una enorme cantidad de dinero por pertenecer a una Liga que no se preocupa por hacerlos amonar esos gastos. Con un stadium o una sola cancha, los clubs a la par que se resarcirían de bastantes gastos, por lo que paga el público, se ahorrarían un sin número de molestias, molestias a la que también está expuesta la misma Directiva de la Liga.

Los partidos del domingo fueron los siguientes:

Gimnástica-La Unión

Esta partida estuvo arbi-

trada correctamente por don Eduardo Hurt y por erequitos de primera división, sobrevió casi todo el público. Se deslizo en medio de lances interesantes y terminó con el triunfo de la Gimnástica por dos goals contra uno.

Libertad-Alajuelense

Hizo de juez don Jorge Hurt cuyos fallos fueron atendidos por ambos equipos con toda disciplina. Partida de segundas divisiones, estuvo muy interesante y todos los jugadores se esforzaron en llevar la victoria a su club. Sin embargo el juego terminó con empate: ambos equipos hicieron un goal por cada lado.

Plaza Viquez Heredia

no
Contra lo que se esperaba

el Herediano presentó su equipo de segunda división. Los de la Plaza Viquez, no estaban seguros de ello y para evitarse gastos inútiles no marcaron su cancha. El juego se verificó en una cancha de otro club. Hizo de juez don Levi Rivera y terminó con el triunfo del Plaza Viquez por dos goals a nada. Nos dicen que el equipo herediano dió mucho que hacer a sus contrarios.

Moravia-Colón

Esta partida se verificó en Moravia con numeroso público de la localidad. Terminó con el triunfo del equipo de Moravia por dos goals a uno. Se nos informa que este juego dió ocasión a todos los jugadores para lucir sus habilidades y sus adelantos.

EL BANCO ANGLO COSTARRICENSE

PAGA INTERESES:

sobre depósitos en cuenta corriente;
sobre depósitos a la vista;
sobre depósitos a seis meses;
sobre depósitos a un año.

San José, 10 de julio de 1923.

MANUEL A. QUIROS,
ADMINISTRADOR.

Lotería del Asilo

Chapui

En el sorteo de la Lotería del Asilo Chapui verificado el domingo 8 de julio, resultaron favorecidos los siguientes números:

Con ₡ 40.000 el número, 0,5463.
Con ₡ 10.000 el número, 2,1406
Con ₡ 5000 el número, 0,7994
Con ₡ 1.000 los números: 04575, 05237, 09289, 15175, 18499, 20539.

Con ₡ 500, los números: 01136, 01159, 01436, 04026, 04430, 05358, 05861, 17126, 18009, 18499, 18645 y 21745.

El premio mayor fue vendido en San José, por Santiago Arguedas. El segundo, en Limón por Allan Sime, y el tercero en San José por Miguel Castro.

Visite

la MINERVA

Para el lavado de la cabellera emplee el aceite de coco

Si quiere usted conservar su cabellera, tenga cuidado con el uso de los jabones. La mayoría de los jabones y shampús preparados contienen demasiado álcali. Este deseca el cuero cabelludo, haciendo el cabello frágil y quebradizo. Lo más prudente es adoptar como medio de limpieza el aceite de coco Mulsified, que es puro y absolutamente inofensivo, y que supera en eficacia a los jabones más costosos o cualquier otra cosa que Ud. pueda usar.

Póngase en una tasa con un poco de agua tibia, unas dos o tres cucharaditas de Mulsified. Mójesse sencillamente el cabello y frótele con éste. Con una o dos cucharaditas se obtiene una espuma rica y abundante que limpia perfectamente tanto el cabello como el cuero cabelludo. La espuma se enjuaga fácilmente y quita hasta la última partícula de polvo y caspa. El cabello se seca rápida y uniformemente haciéndose fino, sedoso y lustroso.

El aceite de coco Mulsified puede obtenerse fácilmente en cualquier botica, droguería, perfumería o peluquería. Es muy económico, pues bastan unas cuantas onzas para toda una familia durante un mes. Cuidese de las imitaciones. Exíjase que sea Mulsified fabricado por Watkins.

WATKINS
MULSIFIED
ACEITE DE COCO CHAMPU



Homenaje a Italia en el Colegio de Señoritas

Anteayer la alumnas del IV Año Normal del Colegio de Señoritas, organizaron una Asamblea en homenaje a Italia, la tierra de Garibaldi y la que, según Julio Flores, tiene el cielo más bello del mundo.

El programa que se desarrolló con lucidez fué el siguiente:

I—Semiramis, Obertura para Orquesta, Rossini.

II—Italia artística, Rosalina Baldoceda.

III—Mattinata, Canto, Paolo Tosti, (Coro).

IV—Ciudades de Italia, Lidia Vargas.

V—Cuándo Cadran Le Foglie, María Márolo.

VI—Intermezzo Caballería Rusticana, Mascagni.

VII—Leonardo Da Vinci, Fabiola Céspedes.

VIII—Marcha Triunfal de Aida, Verdi (Orquesta).

IX—Italia en la guerra, María Delia Vega.

X—Leggenda del Piave, Canción Histórica.

XI—Bachio Morto, Recitación por Vera Garnier.

XII—Nuestra Madre Italia, María Isabel Zamora.

Marcha Real Himno Nacional de Italia.

Doña Blanca del Campo de Cabrera Arroyo se despide

Banca del C. de Cabrera Arroyo saluda atentamente al distinguido Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO, y al despedirse para Nicaragua reitera sus sentimientos de gratitud a la hidalguía con que la atendiera en su importante diario, deseándole mucha felicidad.

Feliz viaje deseamos a la culta señora.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Dos accidentes ferroviarios

El sábado pasado al llegar el tren de pasajeros a Limón sufrió un descarrilamiento la locomotora, pero sin consecuencias.

Al día siguiente, en el patio de trenes de esta ciudad, se descarriló el carro No. 90 desatruyendo una baranda y ocasionando otros daños.

En una semana ha habido cinco accidentes ferroviarios.

Fiestas cívicas en Juan Viñas

En Juan Viñas tendrán este año fiestas cívicas. El comercio y el vecindario se han unido y se preparan con todo entusiasmo para la celebración de los festejos durante los días, 14 y 16 del mes de julio.

El programa es interesante, sobre todo el siguiente número que tendrá efecto el martes 17.

A las 6 a. m.—Reunión general del gremio chichero, en los corredores del establecimiento de don Agustín Mazza, quien obsequiará a los agremiados con un sabroso vaso de echa, por lo que el Dr. Chucuyo, jefe de los chicheros, al brindar, dará las gracias al señor Mazza y recomendará a los agremiados, como un gran reconstituyente del sistema nervioso, el uso cotidiano de la chicha en dosis regulares.

A las 7 a. m.—El gremio de chicheros recorrerá la población haciendo una visita general a todos los establecimientos de licores, para a las doce del día dar por terminadas las fiestas patronales.

LA COMISIÓN

Tipos de cambio

Nueva York.....	435	%
Londres.....	399	—
París.....	127	—
España.....	107	
Italia.....	372	—
Suiza.....	314	—
Bélica.....	93	—
Hamburgo	0.39 1/2	oro am.
Amsterdam	0.0000 08	oro am.

San José, C. R. Julio 10 1923.

TRIBUNA DE LA JUVENTUD

Elevación de Almas

Ni la difamación, ni el insulto, ni el grosero apóstrofo, fueron nunca creadores de algo útil y elevado. Están el bien decir, la cortesía, la veracidad, y el galante comedimiento llevando por senderos de luz a la humanidad.

Política rastrera de insultos y difamaciones, es fangal de mestizos pudores, no es arbelo de alcanzar ideales con propósitos ciudadanos.

La oruga con ser oruga, se oculta en el capullo de sederías, y vuela libre y orgullosa, cuando tiene alas y es mariposa.

Así, en capullos de cultura deberíamos ocultar las pústulas de nuestras pasiones, y soltar ostentadamente nuestra actuación cuando tiene alas de galante elevación espiritual.

Entes vivos, en tribunas populares, desgreñados los cabellos, nerviosamente contraídas las manos, inyectadas en sangre sus faces, procaces y pedantes, soltando baba inmundada de su boca, desmoronando reputaciones, cercando horrores, atacando méritos, como infimos gusanos impotentes que miran volar altiva el Aguila Real, que les deslumbraba.

Allí en sus arengas del fangal el elenco de su argumentación es el público exhibicionismo de sus pequeñas: son fracasados, son los eternos envidiosos, D'Artañanes que diría Daudet, politicastros condottierres de la Calabria.

Y luego manchan en los periódicos—en la prensa venal y amarilla, cuartillas de cuartillas que salen anónimas con evasivas crueles, con calumnias amparadas tras la sombra de la impersonalidad con que aparecen: hoy es "un aco" el que desde provincias se desata, mañana será un "don nadie" que vendrá arrodillado a pedir acceso a un puesto que su capacidad honra de valor alguno, deshonra triste y lastimosamente.

Sociedades de mediocres donde germinan los subhombres, son coexistencias negativas que perturban el progreso.

Quien siente en su espíritu la llama de la razón y tiene neuronas y dendritas, como las que Ramón y Cajal determina para constituir un cerebro normal, irá siempre a la luz, rindiendo eternamente un culto a la belleza, y llevará dequiera vaya su propia personalidad enhieste, tal un espíritu de acción renovando todo, perfeccionando todo: una Venus de Médicis, un Moisés de Miguel Ángel, un Nocturno de Chopin, un Paraíso del Dante, un drama de Shakespeare, un Orlando del Jasso, en todos los órdenes de la actividad humana imprimiendo siempre—en más o en menos—el sello de su razón; la luz de su espíritu, que será la estela con que trace su sendero "más allá de la muerte."

Por eso, la contemplación de estas luchas políticas criollas, sólo dejan en nuestras almas el sello de la decepción, que es el más triste renunciamento a la acción. Que es la negativa dolosa de un espíritu que bien pudiera haber encubado potencialidades útiles de efectiva evolución.

Cojamos, meditando, esta lección que objetivamente nos da la Caja de Pandora abierta en este choque actual de pasiones fraticidas—y miremos en la altura flameando la bandera tricolor, que es la de todos.

SAN MARTÍN

La enseñanza superior

Viene de la página 2

normales pequeños, están establecidos en ciudades el número de cuyos habitantes varía desde 100,000 hasta 20,000 y en donde los estudiantes están alejados y exentos de las tentaciones de las ciudades populosas, pudiendo así hacer una vida sencilla, frugal y saludable, en íntimo contacto con la naturaleza. Por esta razón, y también porque—como antes se ha dicho—un curso de un año o más de artes liberales ayuda mucho al estudiante extranjero a adaptarse a las diferentes normas educacionales, se aconseja con la mayor vehemencia que, siempre que los estudiantes puedan dispo-

ner del tiempo suficiente, sobre todo si son un tanto jóvenes, que primero procuren ingresar en una escuela normal, o colegio o universidad pequeña, trasladándose después a una institución más grande para estudiar las ramas especiales de las varias profesiones. La Unión Panamericana tendrá sumo gusto en suministrar informes o datos relativos a instituciones docentes adecuadas, así como sobre cualesquiera otros asuntos en que los estudiantes, en perspectiva, o sus padres estén interesados. La correspondencia solicitando informes puede dirigirse a la Sección de Educación de la Unión Panamericana, Washington, D. C. U. S. A.

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Pirie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

El Hombre Vigoroso es el Hombre Supremo



HIERRO NUXADO

4 Millones de personas lo toman para fortificar la sangre y los nervios

Agentes Generales: THE COSTA RICA MERCANTILE Co.

La Pensión Italiana RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género.

Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta. Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio.

Los domingos en la noche menú especial

TEATRO TEBOL

Miércoles 11 de Julio de 1923

Tanda de las 7 p. m., por Carmel Myers.

SUEÑO DORADO

8 y 30 p. m.

Los DULIAS

CAPILLA Y ADELITA

y 4 royos de películas cómicas de Harold Lloyd y Harry Pollard. Grandes sorpresas por los notables artistas que están haciendo ahora las delicias del público con su variedad de números cómicos y originales.

Teatro América

Jueves 12 de julio

ESTRENO Presentación de la eminente artista MARIA JA. OBINI en

LA DESCONOCIDA

Sábado, debut de Arcos y La Gioconda

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 11 de julio

A las 7 de la noche **LOS TRES MOSQUETEROS** Capitulo 10: La Torre de Portouth

8.30 p. m., Francesca Bertini en **LA NIÑA DE AMALFI**

Sábado, debut de Arcos y La Gioconda en el Teatoo América

MAURO PASCUALE

COSTADO NORTE DEL MERCADO Por cambio de local, gran rebaja de PRECIOS Casimires - Paraguas - Vinos - Aceite italiano y toda la existencia de la casa

Visite la IMPRENTA MINERVA

"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños INDISPENSABLE.

EMULSION DE SCOTT

AL ALMACEN LLEGO

AFRECHO DE TRIGO HIERRO PARA TECHOS

TOMAS FERNANDEZ

Teléfono 198 - Apartado 614

WILLIAM H. HEATH & Co.

Exportadores, Importadores y Comisionistas

Pidanse datos

30, City Road, LONDRES, E. C. 1 INGLATERRA.

Telegrama de Santa María

Santa María San José.

A DIARIO DEL COMERCIO Con motivo del artículo de don León Fernández, sobre los eiputados echandistas y volo jimenistas que quedarán en el congreso, once jimenistas han pedido los libros de adhesiones echandistas y han firmado en estos días. ¡Viva Echandí! RAMÓN CORDOBA

CONTRA ARTRITISMO REUMATISMO GOTA ARTERIO-ESCLEROSIS ARENILLAS CÁLCULOS. CIÁTICA.

El mas Activo-Inofensivo-remedio es la

PIPERACINA MIDY

GRANULADA EFERVESCENTE

El mayor disolvente del ÁCIDO ÚRICO porque el mas rico en principio activo.

2 a 4 cucharadas de los de café por día. Exigir el nombre MIDY para evitar las Substituciones

LABORATORIOS MIDY PARIS

IMITADA POR TODOS

CERVEZA T RAUBE

IGUALADA Por NINGUNO



NOVEDAD

Cortaplumas, Cuchillos para Mesa y Trinchantes del famoso

ACERO INOXIDABLE STAINLES STEEL

Con ellos se ahorra trabajo, tiempo y dinero, porque

- a) Son refractarios a los ácidos
- b) No se herrumbra ni manchan
- c) Son superiores a cualquier plateado
- d) Se conservan siempre nuevos
- e) Son los más higiénicos
- f) No hay más que ponerlos en agua y secarlos
- g) Son sumamente baratos por sus virtudes

Pruébelos y se convencerá



"Eataba Casi Loco Por el Doñor de Ulceras en las Piernas."
 Un Conocido Comerciante de Puristal Publica la Breve Historia de su Alivio.

"Durante varios años las úlceras me hicieron sufrir continuamente. Me sometí a todos los tratamientos de varios doctores, pero sin obtener ningún resultado. Esta desesperado. No podía trabajar. Un día probé Lavol, y con gran sorpresa y felicidad, desde la primer aplicación comencé a sentir alivio. Ahora me siento completamente bien y puedo trabajar de nuevo."

Tal es la declaración del Sr. Luis Muñoz González, de Puristal, Costa Rica.

Estamos publicando cartas de varios latino americanos, para que Ud. se convenga que también puede obtener alivio de cualquier enfermedad cutánea, y pruebe Lavol hoy mismo. Una aplicación de Lavol, el líquido agradable y cicatrizante, y todo irritación y coacción desaparecen. No deja de obtener un frasco de Lavol desde luego, en la farmacia más cercana.

Se vende en todas las Farmacias
LAVOL El Líquido Maravilloso

En la Pensión NIZZA
 ENCUENTRA Ud. CUARTOS AMUEBLADOS Y VENTILADOS Comida a domicilio 75 varas Oeste Botica Francesa

Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis se proyectaran hoy en el Variedades. Prosigue la exhibición de Los tres Mosqueteros

La obra maestra de la Metro Pictures Corporation; la interpretación más genial de RODOLFO VALENTINO, la adaptación de la ejemplar novela de Blasco Ibañez, cada día es más celebrada y aplaudida.

Todo en ella contribuye al armónico conjunto, desarrollo, interpretación y factura, son de primer orden.

En la TANDA VESPERTINA, a las 7 seguirá la exhibición de Los Tres Nosqueteros capítulo 9º.

Plateria de A. Bello
 Artículos de oro, plata y Carey
 Exactitud en los trabajos
 Avenida Central
 Frente al Palacio Nacional

Entrada Reformista
 Atentamente el Ingo. don Francisco de Mendiola, Secretario del Comité del Partido Reformista, nos ha enviado una entrada permanente a las veladas sabatinas de ese Partido. Mil gracias.

No olvide pasar a la MINERVA

El veintiocho de Abril
Opinión de don Luis Anderson

Del acta de la sesión del Congreso de 1. de mayo de mil novecientos catorce tomamos el siguiente párrafo:

"Pendiente aún la proposición para elegir previamente Presidente de la República, el representante Anderson increpó la incorrección y arbitrariedad que a su juicio implicaba elegir Designados sin saberse todavía a qué Presidente iban a suplir; protestó contra la actitud del gobierno, inculcando al Presidente Jiménez de haber invertido el orden público con la fuerza pública que rodeaba el salón de sesiones y la fuerza de la bayoneta con que desde el Cuartel de Artillería trataba de imponer su sucesor; invocó el sentido jurídico de los representantes abogados para que no guardaran silencio ante la cuestión constitucional planteada, y dijo que bien podía por respecto a la ley y a la lógica dejarse para después el nombramiento de los Designados, ya que ello no alteraba los planes de la Casa Presidencial."

Nueva Directiva del Club "Zig Zag"

En la Asamblea General Extraordinaria celebrada el día siete del Pte. a las 20 horas, por los socios del Club "Zig Zag", fueron electos los siguientes caballeros para integrar la Junta Directiva de ese importante Cento Social:

Don Ernesto Ortiz O., Presidente; don Alfredo Sasso, Vice-Presidente; don Marco T. Carrión, Secretario; Dr. Francisco Ortiz O., Pro-Secretario, don Elias Muñoz V., Tesorero.

Vocales
 Don Enrique Salazar L., don Alfredo Arguedas, don Rafael Pacheco O., don Víctor M. Quesada y don Gerardo Fernández Z.

Suplentes
 Don Marco A. Escribano, don Andrés Castro T.

TACK HING LUNG Y C.º
 GIL CONG
 IMPORTADORES - Puntarenas

Respetemos la insignia

Antes de dar desarrollo a la idea que en mi cerebro ha surgido respecto de las insignias que cada uno de los partidos en la contienda electoral, que en las actuales circunstancias se libra, debo advertir al lector a cuyas manos lleguen mis humildes frases, que en política siempre abrigué el ideal republicano: que si no fui un bravo luchador, si fui un soldado fiel a la causa, ferviente y abnegado. Pero mis ilusiones y mis anhelos fueron muriendo a causa de los rudos engaños que el pueblo de Costa Rica ha recibido de sus Gobiernos.

He prometido no tomar parte activa en la actual contienda, pues me parece repugnante y aún odioso, eso de discutir con insultos. Entre nosotros los campesinos, debemos respetar la amistad sin tomar en cuenta la política; que se digan los oradores cuantas linduras o bajezas quieran decirse; que ocupen frases denigrantes contra el candidato que combaten, o benévolas o encomiásticas para el que ensalzan y recomiendan; pero si queremos dar muestras de civismo, respetemos el derecho que cada ciudadano tiene para afiliarse al partido que le convenga y respetemos su insignia, sobre todo en estos tiempos en que los viejos partidos han desaparecido, porque aunque hoy se pretenda hilvanar los jirones del Pabellón Azul bajo el cual se ampararon en 1909 los que nunca han tenido nada de republicanos, cuyas doctrinas siempre han detestado, y que hoy se visten nuevamente con el hábito de republicanos, para ver si así logran surgir de nuevo a las jefaturas, a las secretarías, a los ministerios y tener municipalidades a su antojo, trabajillo les costará juntar algunos de esos pedazos de nuestra bandera pisoteada en 1913.

Hoy son otros tiempos y a mi juicio las cosas han cambiado; si se atiende a las doctrinas del Inmortal Rogelio, el Partido Republicano no existe. Los admiradores del paladín del "Derecho" en 1901, del campeón del "Republicano" en 1913, que a su gloria inmarchesible de poeta y literato agregó la de héroe y la de mártir, los que tenemos la memoria fresca y

recordemos sus doctrinas, no podemos ser jimenistas.
 San Lorenzo de Tarrazú, 24 de junio de 1923.

J. MONGE C.

Dr. M. Valenzuela
 DENTISTA AMERICANO

De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.

INYECCION DIPLOICA
 Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.

Cañas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.

HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

San Isidro de Coronado echandista

Isidreños: Mirando la actual situación política de nuestro pueblo, nos sentimos satisfechos y tranquilos, siendo envidiados por nuestros enemigos, que en fracciones muy pequeñas no podrán jamás desbaratar el edificio regio y luminoso que hemos levantado nosotros los echandistas, en este pueblo de Coronado.

En nosotros reina el civismo y la cultura; la prueba es evidente: que lo juzgue el Presbítero Volio en la visita que hizo el domingo 1 de julio a nuestro humilde pueblo.

Ese día nos hizo un bien que nosotros no lo imaginábamos, porque se han adherido a nuestro partido echandista varios adeptos convencidos.

Nosotros los echandistas, vamos avanzando sin obstáculos por la senda honorable del derecho, la justicia y la razón; así llegaremos al puerto de nuestra dicha donde realizaremos nuestros bellos intenciones y así seremos dichosos todos los hijos de nuestra amada Costa Rica. Viva San Isidro de Coronado echandista.

San Rafael, distrito 2.º de Coronado.

UN ECHANDISTA

En Grecia sólo hay echandismo

Grecia, 9 de julio de 1923.
 A DIARIO DEL COMERCIO

Anoche con más de quinientas personas celebré reunión nuestro partido. Oradores Villafranca y Saborio delirantemente ovacionados. Jimenista Joaquín Fernández presentó nuestro triunfo y no pudo celebrar reunión. Nuestros oradores fueron en el día Santa Gertrudis y trajeron directiva 200 (doscientas) firmas, en compañía Maroto.

Corresponsal Político

Aclaración

En el artículo "Contestando al Manifiesto del Padre Volio", al hacerse la lista de las personas que fueron adictas al Gobierno de Tinoco y que hoy figuran en el jimenismo, por un error de caja se puso Tomás Fernández F. en vez de Tomás Fernández B. Conste así

Visite la Imprenta Minerva.

El desbande del jimenismo en Grecia

Los jimenistas buscando dinero

Grecia, 8 de julio de 1923
 A DIARIO DEL COMERCIO

Con los oradores Villafranca y Saborio, hicimos brillante gira distritos, el entusiasmo por causa agrícola espontáneo. Fernández Montúfar estuvo aquí según dicenme, venia en gira buscando gurbia para jimenismo; como siempre, no hicieron reunión pública. Propagandista Nicolás Solano separó Jimenismo de ésta y con él otros más.

Esta noche gran reunión club nuestro aquí

Corresponsal

Despierta Amigo!
"Gets-It" PARA CALLOS
 En todos Droguerías

Resfriados

Contra los Resfriados, Ronquera, Bronquitis y Tos en todas sus manifestaciones, no hay nada como la Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell.

Los médicos de muchos países la vienen recomendando desde hace 40 años, gracias a sus componentes puros y ausencia de drogas nocivas.

Excelente como gárgara. Sin rival como expectorante.

Téngase a mano para tomarla a la primera señal de ataque.

En las farmacias

Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell

Unicas Verdaderas Aguas de **VICHY** Propiedad del Estado Francés.

Guidese de las sustituciones! pedir la marca

VICHY CÉLESTINS Enfermedades de la Piedad y Afecciones de la Vejiga.

VICHY GRANDE GRILLE Enfermedades del Hígado.

VICHY HOPITAL Enfermedades del Estómago.

VICHY ETAT MARCA DE GARANTIA Gota, Enfermedades de la Piedad y Afecciones de la Vejiga.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

EJEMPLO NOTABLE DE CURACION DE LA TUBERCULOSIS CON NUEVE AÑOS DE PRUEBA.—En Cartago perdí tres hermanos y en 1914 comencé a experimentar los mismos síntomas que había notado en ellos: fuertes tos, opresión en el pecho, debilidad, abatimiento, hasta no poder trabajar. Alarmado porque dichos síntomas aumentaban y los remedios de los médicos no llenaban sino un pequeño alivio, y estando enfermo de cuatro meses, me fui a la Clínica del doctor Segreda y consulté al Dr. Antonio Maggiorani. Ahora, después de más de seis años de haber recuperado la salud, con extrañeza de todos los que me habían conocido, declaro que con las inhalaciones iódicas del Dr. Maggiorani y con 20 baños hidro-termo eléctricos, en menos de cuatro semanas recuperé la salud y el peso de mi cuerpo para volver al trabajo y casarme. Ahora tengo cuatro hijos sanos y puedo trabajar sin fatiga. — IGACIO BARQUERO. — San José, 9 diciembre de 1923.

PETICION DE UNA INSCRIPCION.—Siendo uno de los pocos que han sentido el deber de comunicar al público que la tuberculosis no es incurable y estando curado desde hace más de tres años, por el sistema Maggiorani siguiendo el tratamiento de los curados por ese sistema en Roma en 1899, propongo que se ponga una inscripción en Cinco Esquinas en la casa que yo fui a hacer los baños hidro-termo-eléctricos, para indicar al público que la tuberculosis puede curarse, pero después necesita fortalecerse a fin de no recaer enfermos. Ya aquí en el lugar donde era la Clínica del Dr. Segreda, de la cual salieron muchos curados que tienen más de nueve años de estar completamente bien y que han dado de ello, declaración que ya ha sido publicada. — San José, Julio de 1923. — PROCOPIO VARELA

CALENTURAS DE FRIO O PALU, DICAS. No hay nada para curar eficaz y radicalmente estas calenturas como el Contrapaludismo del Dr. Coock. Un frasco basta para hacer desaparecer. La Farmacia Grillo acaba de recibirlo. — 9 de julio de 1923

JUAN RAFAEL ACUNA C., Electricista y montador de máquinas. Se hace cargo de cualquier trabajo concerniente al ramo. Ordenes donde Koberg y C. — Julio 6.

SE VENDE una casa en Guadalupe, propia para negocio. Punto inmejorable. Para referencias: Central American Trust Company. — Julio 5. — 8 v.

TALLER DE PLATERIA.—Por no poder atenderlo personalmente, vendo magnífico Taller de Platería, recién instalado conforme a los últimos adelantos modernos. Maquinaria nueva pedida expresamente a Estados Unidos con un laminador muy fino y un motor de un sexto de caballo de fuerza. Única oportunidad para ensanchar un buen taller. Buenas condiciones de pago. Entenderse con BASILIO PANIAGUA en el mismo taller, frente al Parque Central, o en su casa de habitación en el barrio El Laberinto. — Julio 5. — 5 v.

BONOS NACIONALES 1923.—Si Ud. tiene para la venta, dirija su oferta al apartado N.º 517, de San José Junio 26, 10 v.

VENDO a 75 varas Oeste Parque Central, vendo magnífica propiedad actualmente arrendada en \$ 400. Construcción moderna. En Guadalupe esquina de la plaza vendo casa moderna confort completo. Aproveche ocasión. San José. Alfredo Saborío

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos. — Entenderse con el Dr. Fischel.

SILLA DE MONTAR. Vendo una inglesa, de buena calidad y tamaño grande, para uso de señora. Entenderse con Cornelio Artavia en el Banco Anglo. 10 vs.

OCASION juegos de mimbres preciosos de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

MOVIMIENTO DIARIO

Miércoles 11 de julio, 1923

Salte el Sol a las 5 h. 20 m.; se pone a las 18 h. 02 m.

MAREAS

Plamear en Puntarenas a la 1 h. 05 m. y a las 10 h. 15 m.

SANTORAL

Santos Pío I, Sabino y Abundio.

EFEMERIDES NACIONALES

1684—Los indios de Nicoya baten a los piratas de Estón.
1818—El Cura de Cartago excomulga al Gobernador.

EFEMERIDES EXTRANJERAS

712—Entrada triunfal de Muza en Mérida.
1302—Jornada de los Eperons de oro. El Conde de Artores es batido en Courtrai por J. de Namur y Guillermo de Juliers.
1635—Alianza entre Francia y Saboya.
1690—Jacobo II de Inglaterra pierde la batalla de Boyne.
1814—Asalto de Valencia (América) por las tropas españolas.
1859—Preliminares de Villafranca. Fin de la guerra de unidad italiana.

Nacimientos

Erlinda, de Amadeo Bernardi A. y Zolla Meoño A.
Fausto, de Carlos Noguera y Oliva Hernández Ch.
María, de Luis Pacheco G. y María Mora Ch.
José Miguel, de Adán Pereira F. y Mercedes Castillo N.
Alfonso, de Alfonso Chaves M. y Clemencia Morales A.
Juan, de Salvador Artavia S. y Angélica Agüero R.
Rodrigo, de José Peña M. y Antonia Peña J.
Efraín Madrigal.
Carlos García
Ramón, de Manuel Jiménez y Deila López G.
Hortensia Mora.
Glaflra, de Pedro Fernández Z. y Ana Chacón R.
Inominado, de José No guerra y Oliva Venegas.
José Granados.
Yolanda, de Cristino Leal A. y Amada Camacho S.
Gonzalo, de José María Caldera G. y Angélica Carrillo Ch.

Pasaportes

Elena v. de Gallegos, para El Salvador.
Salvador Gallegos R. para El Salvador.
Victoria v. de Carmona, para El Salvador.
Grace Miles, para Honduras.
Francisco Zúñiga, para Nicaragua.
Teresa Campos A., para Colombia.
Crescencio de Noueda M. para España.
Elías Fernández R., para Colombia.
Teodoro Castro F., para Estados Unidos y Europa.

Defunciones

Ámanda Rivera, 17 años Limón.
Rogelia Frías, 16 meses Puntarenas.
Ramón Carvajal, 25 años, San José.
Concepción Barboza, 65 años Guadalupe, Ramona Ramírez, 45 años San José.
Calixta Fernández, 40 años; San José.
Pastor Salazar, 44 años, Turrialba.

Fernando Conejo, 1 año; San José.

María Vargas, 1 año; San José.

María Porras, 30 años; Piedras Negras.

Abraham Espinosa, 31 años; San José.

Inés Arlas, 75 años; San Sebastián.

Adonis J. Renault, 49 años; San José.

Inominado Noguera, sin edad; San José.

Ramón Jiménez, 1 mes; San José.

María Bermúdez, 50 años; Orotina.

Jorge Portilla, 25 años; Lina Vieja.

Marítimas

Puntarenas, julio 10.—Hoy a las 1 hora zarpó para San Juan del Sur, Corinto, el vapor inglés SALVADOR, de 600 toneladas, 53 tripulantes, Capitán W. H. Morgan y despachado por Felipe J. Alvarado y C.ª Pasajeros para San Juan del Sur: Raúl Barrios; para Corinto, Monseñor Angel Rotta, Monseñor José Flotta, Conrado Matoucci, Juan J. Deshon, Layton J. Sheather, Louis F. Tausig y señora, Manuel Santos García y Evaristo Santos; para La Libertad, C. Theodoric Leowens; para San José de Guatemala, Rafael Cardona, Carmen L. de Cardona y Armando Cardona L. Carga: 11 sacos de cacao en fruta con peso de 739 libras 20 sacos y 4 paquetes de correo. El Capitán de Puerto, O. Lizano Huete.

Puntarenas, julio 10.—Hoy a las 17 horas fundó el vapor norteamericano SAN JUAN, de 1308 toneladas, procedente de Cristóbal, C. Z., con 3 días de mar, 82 tripulantes, Capitán T. K. Oaks y consignado a Felipe J. Alvarado y C.ª Pasajeros: Gerardo López, Amparo López y Gerardo López hijo. Carga: 889 bultos con 91 toneladas. Correo: 4 sacos y 1 paquete. El Capitán de Puerto, O. Lizano Huete.



¿Porque sufrir de Catarros?

El catarro es molesto y peligroso. Es fácil evitarlo desde un principio usando MENTHOLATUM. Si está Ud. sintiendo los primeros síntomas, no deje de usar inmediatamente.

Mentholum
Indispensable en el hogar

y no tendrá que sufrir los resfriados, dolor de cabeza, angina, y demás complicaciones que acompañan el catarro. Es un remedio científico y lógico y no solo calma el catarro inmediatamente sino que al mismo tiempo elimina los microbios peligrosos que lo causan. No hay que experimentar con medicinas dudosas. Use desde luego este remedio renombrado en todas partes del mundo por sus resultados prácticos. Ensayelo hoy mismo.

Se vende en sus tres envases originales—pequeño, tubo y lata, en todas las boticas y droguerías.
Únicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., U. S. A.

Junta Progresista

Viene de la página 1

quien una representación a beneficio de la escuela "Barrio John Keith" por tratarse de los vecindarios más pobres de la capital.

El señor Presidente don Bienvenido Ortiz manifestó la conveniencia de hacer una elección entre todo el vecindario, para ver quien era el candidato a Municipio Propietario, que sea el vocero de los intereses de todo el barrio, habiéndose procedido a la elección resultó entre los circunstantes y los votos recibidos por la Secretaría electo el Sr. don Bienvenido Ortiz Cortés por 876, para Municipio Propietario y para Municipio Suplente don Dagoberto Chinchilla por 679 votos, el señor don Julio Jiménez, manifestó la conveniencia de que cada vecino estaba en la obligación de extender la propaganda en todo el cantón del Hospital, Hatillo, San Sebastián, donde los señores Ortiz y Chinchilla cuentan con grandes simpatías, para que no sea burlada la voluntad de tan considerable número de vecinos.

Con muestras de júbilo por la designación municipal y los adelantados trabajos de la escuela, terminó la reunión a las 3 p. m.

BIENVENIDO ORTIZ C.,

Presidente

CARLOS MORA POVEDA
Secretario

Esta noche en el Teatro. Variedades

Reaparición de Francesca Bertini en la niña de Amalfi
El selecto público que la noche del domingo último llenó este favorito teatro, pudo convencerse una vez más del gran talento de esta sublime actriz italiana.
LA NIÑA DE AMALFI es una obra todo sentimiento y pasión y FRANCESCA BERTINI crea el personaje protagonista de una manera verdaderamente insuperable; reviste el tipo de un ambiente de vida y de realidad superior a toda ponderación.

Triunfante en el concurso del Teatro Feith

El Teatro Feith había abierto hace algunos días un concurso sobre la preciosa película titulada "El Poder de los Instintos." Se ofrecía la no despreciable suma de \$ 50 a la persona que enviase de primera los nombres de los dos principales artistas en dicha película. Muchas fueron las personas que enviaron el cupón pero solo la señora Clementina García fue la que acertó, y anoche le fue entregado el premio en presencia del numeroso público que asistió a la tanda de las 7 p. m. Los artistas principales en "El Poder de los Instintos" son Paulina Polairé y Mario Parganoli, ambos reputados artistas que han cautivado a los públicos europeos.

Felicitemos a la señora García por su buena suerte y a la Empresa del Teatro Feith porque con estos actos, aparte de la lucida orquesta y las preciosas películas que exhibe sigue triunfando por su prestigio.

LISSIA W. DE GUTIERREZ
Graduada en la Universidad de Oxford. London Guildhall of Music. College of Preceptors London Choral Society.
Ofrece sus servicios como profesora de inglés y alemán y como profesora de piano y canto (método italiano).
Dirección:—Altos del Despacho del Dr. Roberto Quesada J., 25 vs. al N. de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio.

LA MINERVA
garantiza su trabajo

CLUB DE MUEBLES

M. CAMPOS & Hnos.

SOCIOS FAVORECIDOS

SERIES DE \$ 5-50

Serie A.—Amortización No. 18. Favorecido el No. 23 del Sr. Miguel Carranza

Serie B.—Amortización No. 13. Favorecido el No. 1 del Sr. Víctor Manuel Bonilla

Serie C.—Amortización No. 6. Favorecido el No. 74 del Sr. Francisco Carvajal

SERIES DE \$ 2-75

Serie A.—Amortización No. 18. Favorecido el No. 48 del Sr. Marcial Rodríguez, Sto. Domingo

Serie B.—Amortización No. 13. Favorecido el No. 36 del Sr. Juan Bta. Castro

Serie C.—Amortización No. 6. Favorecido el No. 70 de la Sra. Clemencia de Sanabria

Presenciaron el sorteo los señores:

Efraín Sáenz C. Raúl Iglesias
Oscar Fernández J. Joaquín Aguilar

La serie es de 120 personas. El que pague 25 sorteos, puede retirar los muebles.

San José, 9 de julio de 1923.

Una noche agradable

El Teatro Feith sigue ofreciendo sus lucidos programas. Esta noche a petición de muchas familias se proyectarán, en la tanda de las 7 p. m. la chistosísima comedia de la Bertini titulada GULA, y a las 8:30 p. m. el precioso e interesante drama de Matilde de Marzio titulado PRIMERO Y ULTIMO BESO. Estas dos cintas son de una lujosa presentación y de las que mantienen al público en gran entusiasmo y expectación por las interesantes escenas que se van sucediendo. El Teatro Feith ha contratado nuevos estrenos que presentará al público en

los próximos domingos, y anuncia la Empresa que dentro de poco habrá estrenos jueves y domingos.

La empresa asimismo anuncia que desde el jueves 12 de los corrientes principiará un importante concurso, en el que fácilmente puede ganarse un Premio en efectivo de \$ 10.00. Se recomienda al público ver los programas e imponerse de este concurso.

Ya se sabe que los premios que ofrece el Feith se pagan en efectivo, y sin discusiones. El triunfante recibe su premio, sea quien sea, y puede el público tener absoluta confianza en la seriedad de los concursos pues no hay COMPADRAS GOS, el que gana, gana de veras.

TEATRO OLIMPIA

MIÉRCOLES 11 DE JULIO DE 1923

7 p. m., dedicada a las señoritas del concurso de belleza, y a 25 céntimos toda entrada,

El Capricho de una Señorita

8.30 p. m., la última novedad de la semana Estreno de la interesantísima comedia en la que aparece un actor paisano nuestro haciendo de tigre

EL TIO AFRICA

A 50 céntimos grandes y 25 céntimos niños

Mañana EL DIABLO, grandiosa cinta que hace estremecer a la concurrencia, siendo necesario hacer la cruz a cada momento.

TEATRO FEYTH

MIÉRCOLES 11 DE JULIO DE 1923

2 LINDAS FUNCIONES 2

7 p. m., la divertidísima comedia de la Bertini

GULA

25 15 y 10 céntimos

8.30 p. m.

El precioso drama titulado

PRIMERO Y ULTIMO BESO

25 15 y 10 céntimos

ESTREÑIMIENTO

Curado con la

CASCARINE LEPRINCE

ACCION REGULAR - LAXANTE PERFECTO
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS